



Excellence Monsieur le Ministre d'Etat,

Excellence Révérendissime Monseigneur Barsi ,

Monsieur le Président du Conseil National,

Monsieur le Secrétaire d'Etat, qui représente aussi SAS le Prince Albert II

Monsieur le Chambellan de SAS

Messieurs les Ministres Conseillers du Gouvernement,

Excellences :

les Ambassadeurs de France et d'Italie, résidents dans la Principauté,

Les Ambassadeur du Portugal et du Kazakistan auprès de la Principauté, qui vient de présenter aujourd'hui leurs lettres de créance à SAS le Prince

M. Claudio Scajola jadis Ministre de l'Intérieur et du Développement économique en Italie , qui vient d'être nommé Maire de la ville de Imperia,

Mesdames et Messieurs les Consuls Généraux et honoraires

Chers Confrères de l'Ordre de Malte à Monaco,

Chers Amis et Chères Amies

Je voudrais tout d'abord adresser mes pensées dévouées et fidèles à Son Altesse Eminentissime le Prince et Grand Maître Fra Giacomo dalla Torre del Tempio di Sanguinetto, élu le 2 mai 80e Grand Maître de l'Ordre.



A lui les vœux les plus fervents et fraternels pour la haute mission qui l'attend.

Sa vie exemplaire, consacrée aux valeurs spirituelles et morales de notre foi et aux Idéaux humanitaires qui sont le cœur de l'identité melitense, est la garantie qu'il conduira avec succès, dans sa marche vers son millénaire notre ordre fondé en 1048, sous l'initiative inspirée du Bienheureux Gerardo.

Interprète des sentiments de tous, je me permets d'exprimer l'espoir d'avoir bientôt l'honneur et la joie de pouvoir accueillir notre Grand Maître à Monaco.

Ce 2ème rendez-vous à Monaco, à l'occasion heureuse de la fête de saint Jean-Baptiste, conclut une année de travail acharné, au cours de laquelle nous avons jeté les bases d'une coopération mutuelle renouvelée et dynamique.

Ce travail a été réalisé dans le cadre des liens institutionnels qui nous unissent mais surtout dans une communauté de conscience profonde en tant que croyants, chrétiens et catholiques.

Je renouvelle ma plus profonde gratitude au Gouvernement de la Principauté pour la disponibilité et l'esprit de coopération constructive qui ont caractérisé les nombreuses opportunités de dialogue et engagement, que nous avons eues depuis mon arrivée à Monaco.

Je tiens à souligner, avec des sentiments d'admiration, que dans les projets en cours et ceux que nous avons proposés pour l'avenir - je pense au Liban, au Sénégal et à d'autres projets de coopération dans les domaines humanitaire, hospitalier, social, éducatif - nos interlocuteurs à Monaco, à tous les niveaux,

apportent la sensibilité, la générosité et la bonté qui constituent la plus profonde essence de la famille Grimaldi et de la Principauté.



En septembre dernier nous avons eu la visite de notre Grand Chancelier, S.E. Le baron Albrecht von Boeselager et de notre Secrétaire général des affaires étrangères, Ambassadeur Stefano Ronca.

A cette occasion, ils ont pu rendre une visite de travail à Monsieur le Ministre des affaires étrangères Gilles Tonelli à la présence aussi de S.E. Claude Jordan, Ambassadeur de Monaco auprès du Saint Siege et de la directrice des Relations Diplomatiques et Consulaires Madame Catherine Caruso.

Cette réunion a été suivie par une chaleureuse visite de courtoisie à S.E. Monseigneur Barsi .

Cette visite a représenté un moment d'une importance particulière dans nos relations bilatérales, créant les meilleures prémisses pour leur poursuite , dans le cadre de l'accord en vigueur depuis 2012.

Sur ces bases solides, s'insère donc l'objectif commun d'intensifier le travail conjoint , en élargissant le champs des interventions et en approfondissant leur contenu, avec la participation précieuse de l'association monégasque des Chevaliers, sous la présidence de Jean Kerwat , que je félicite pour la forte participation à Lourdes, où ils se sont rendus, à l'occasion du récent pèlerinage, en accompagnant sept malades.

Dans les susmentionnés projets de collaboration au Liban et au Sénégal, nous avons beaucoup apprécié le dynamisme et la compétence des membres de la coopération monégasque qui ont étudié les projets en détail avec des fréquents rendez- vous à Rome, à Paris et en Afrique, avec les membres de l'Ordre.

Un excellent exemple, à mon avis, de ce que les pays les plus riches peuvent faire, en silence et en pleine humilité, pour apporter soulagement aux pays les plus pauvres.



Permettez-moi maintenant d'exposer brièvement quelques-uns des défis les plus importants dans lesquels l'Ordre de Malte est engagé quotidiennement : la lutte contre les maladies et les épidémies, les soins aux malades, aux orphelins, aux personnes âgées, aux mères célibataires, aux réfugiés - dans 120 pays sur tous les continents.

A ce propos, je souligne que, nous avons des relations diplomatiques complètes avec 107 pays, dont le dernier, en ordre chronologique, a été l'Allemagne.

L'Ordre de Malte est engagé en Afrique, où nous participons à la lutte contre la tuberculose, le paludisme, le SIDA et la propagation d'Ebola ; en Afrique du Sud, où nous fournissons des médicaments qui améliorent les conditions de vie des personnes affectées par le VIH ; dans le nord de l'Ouganda, où la sécheresse et la surpopulation ont eu des effets désastreux et où l'Ordre lutte contre la malnutrition infantile.

L'Ordre de Malte est engagé en Palestine, à Bethléem, où notre hôpital pour la maternité de la Sainte Famille accueille les femmes de toutes les confessions religieuses, pour leur permettre d'accoucher dans de bonnes conditions médicales ;

en Haïti, où les programmes de prévention du choléra se poursuivent depuis 1995;

au Liban, où nous gérons 28 installations médicales qui servent à la fois la population locale et les réfugiés;

en Bolivie, où nous assurons un traitement de dialyse, dans la deuxième plus grande ville du pays, à ceux qui ne peuvent pas se le permettre.

L'Ordre de Malte est engagé en Bulgarie, où, dans les régions les moins développées du pays, il y a des centaines d'interventions dans les hôpitaux, les orphelinats, les écoles, les centres d'accueil ;



en Egypte, où l'hôpital de jour de l'Ordre, pour le diagnostic et le traitement du diabète, assiste 2 000 patients par semaine ;

au Salvador où, grâce à la généreuse contribution de Taiwan, nous avons informatisé de nombreuses cliniques .

Et je ne peux certainement pas oublier le travail fondamental, je dirais héroïque, de soulagement que nos médecins et volontaires fournissent, sur les navires militaires italiens, pour sauver et soigner les personnes désespérées qui traversent la Méditerranée.

Voilà, en quelques mots, ce qu'est l'Ordre de Malte en 2018.

Voilà comment se traduit notre dévouement au service de l'idéal Melitense "Tuitio Fidei et obsequium pauperum".

Je lève mon verre à la santé de S.A.S. Le Prince Albert II et de S.A.E.ma le Grand Maître Fra 'Giacomo Dalla Torre !

Longue vie à l'amitié et à la collaboration entre la Principauté de Monaco et l'Ordre Souverain de Malte!

Merci.

Nous allons écouter maintenant les Hymnes nationaux de Monaco et de l'Ordre et je demanderai à Msg. Barsi de nous donner sa bénédiction.

Monaco 27 juin 2018

